

...Y la niña se miró en el río

Natividad Cepeda

Después de tanto libro escrito acerca de la muerte: la muerte sigue siendo un misterio.

Nombrarla es traspasar el umbral de lo desconocido y asumir que apenas somos nada en medio de la inmensidad de la vida. Marta del Castillo es una «niña» que sin quererlo, se ha mirado en el río. Y el río la ha cubierto con sus aguas a la manera de un vientre materno. Marta del Castillo es una mujer que ha pasado a figurar en la macabra lista de las mujeres asesinadas de España y del mundo. Un nombre que cuando pasen unos meses, muy pocos meses, se quedará en el olvido. La llorarán los suyos, y mientras ellos la nombren y la llamen por su nombre, Marta, seguirá estando presente. No sé cuándo la encontrarán, ni si el río la devolverá a la tierra o se la habrá llevado al ancho mar que es el océano Atlántico para acunarla eternamente en su abrazo de agua. Pero lo que sí sabemos es que el río la recibió y la apartó de sus asesinos. Dicen que somos agua y que del agua proviene la vida... Dicen que ninguna energía se pierde ni se extingue... Aseguran que la vida no se termina con la muerte física... Entonces ¿a dónde se ha ido Marta? El río, el Gran Padre Guadalquivir, la ha mecido en sus brazos; niña de piel de nácar y cabellos de trigo madurado en julio, niña de ojos de miel y cintura de junco ¿dime qué te ha dicho el río? Tú ya sabías que era peligroso mirarse en él, que no debías enamo-

arte de amores malos, porque a las caperucitas siempre se las come un lobo. Marta y el río, el río y Marta. Marta, sirena de los espejos, llora la muerte. Por ti Sevilla llora y reclama. Marta en el agua, la muerte gime, la muerte clama porque hasta ella la han profanado. Cómo decirte que ya no queda en mi palabras. Cómo explicarte que si las leyes no se escribieran en sucios trazos... tú no estarías, walquiria bética, surcando el agua. Y cómo no escribirte hija del mundo, que me horroriza tu muerte injusta. Niña de luna, mujer de sombras, el río sabe que sólo él te acoge ahora.

Mañana, cuando las asociaciones de mujeres vuelvan a conmemorar el día internacional del 8 de marzo, y se celebren mítines y conferencias, comidas y encuentros femeninos, Marta será un nombre anónimo entre las mujeres asesinadas a manos de los hombres. Ese día en España, en esta España nuestra de libertad e igualdad, las mujeres, todas, deberíamos cubrirnos la cabeza de ceniza y sentarnos a las puertas de los cementerios para recordar que allí, es donde las leyes hacen ir a las mujeres del siglo XXI.

Yo, querida Marta, que carezco de poder, sólo puedo escribirte una carta en el viento, para que a través de él, te llegue mi mensaje de palabras, cuando la primavera deje tu nombre y tu recuerdo en los jardines florecidos.

CCM y Unicaja

Enrique Belda (*)

La crisis financiera nos está afectando a todos. La entidad que lleva el nombre de la región, por varias circunstancias, pero especialmente ante el desplome del ladrillo, parece que no puede seguir sola. Digo parece, porque uno de mis mejores amigos, que se llama como yo, está de consejero general de esa entidad y lo último que le dijeron el mes pasado es que todo marchaba sobre ruedas. A otros, que ostentan funciones ejecutivas y directivas les han venido repitiendo lo mismo desde la presidencia de la CCM, mientras los dirigentes socialistas de la región discutían del futuro de esta entidad con responsables financieros de Andalucía y Aragón.

Lo primero que hay que decir a todos los impositores es que su dinero en CCM está protegido, y será gestionado por centenares de magníficos profesionales, se llame así, que todo apunta a que en todo caso podrá seguir utilizando el nombre regional por largo tiempo, o se llame Caja-Regalada. Si alguien retira un depósito, además de hacer el tonto, perjudicará a los empleados y a los intereses de la comunidad autónoma. ¿En qué nos afecta a los que tenemos dinero en depósito o en nuestras hipotecas? En nada.

Pero en lo colectivo, como castellano-manchegos, a todos sin excepción, incluso a quienes no pisarán en su vida una oficina de nuestra Caja, sí les perjudicaría la desaparición dentro de Unicaja, entidad con sede en Málaga. En primer término porque los políticos han hablado con una caja de ahorro mayor que CCM, que no se fusionará con ésta sino que

se la comerá. En segundo término, porque a partir de ese momento, los fondos de beneficios destinados a la obra social, se emplearán en menor medida en Castilla-La Mancha y seguirán marchando a la Andalucía penibética. Este amigo del que les hablo que se llama como yo, y que vive en mi casa calzando mis propios zapatos, también fue consejero de Unicaja, y sólo puede decirme que ni a tiros venían fondos relevantes fuera de Andalucía, y eso a pesar de la implantación de tal entidad desde los años sesenta por estos lugares, bajo el nombre de Caja de Ahorros de Ronda. Cuando pasó a llamarse Unicaja, tras una unificación de cajas del sur, todo cambió. El presidente de esa entidad, Braulio Medel, un sólido experto guerrista que fue capaz de parar los pies a los de Manuel Chaves, piensa sólo en clave económica. Los de Cuenca o Talavera serán meros números para él. A lo mejor en eso salimos ganando, porque hará excepciones sólo con los amigos de Málaga, y no con los de Toledo.

Caja Madrid es la primera entidad de la región, invierte en obra social tanto o más que el resto juntas, y tiene una sólida presencia de décadas en las cinco provincias. Además, todavía no estaba en manos de Esperanza Aguirre, y con esta operación no lo estaría nunca. Pero hay mucho sectario en el poder y lo fundamental era buscar una caja de ahorro de una comunidad gobernada por el PSOE.

(*) Enrique Belda es afiliado del PP de Ciudad Real.

Cartas

Ismael de Tomelloso, siervo de Dios

El pasado día 31 de enero, se celebró en Tomelloso una asamblea general de la Asociación que sustancia la Causa para la canonización del que ya es siervo de Dios: Ismael de Tomelloso.

Presidió el acto Blas Camacho, en su condición de presidente de dicha Asociación y vicepostulador de la causa de beatificación de Ismael, el cual estuvo asistido por la secretaria general, Natividad Cepeda. Al iniciarse la asamblea, el presidente dio la bienvenida a Rafael Torija, obispo emérito de la Diócesis de Ciudad Real, a la madre Asunción, abadesa del Monasterio de las Madres Concepcionistas de Clausura de Manzanares, (que después de 57 años visitaba su pueblo natal), al padre, Valentín Arteaga, general de los

Teatinos y postulador de la Causa, (especialmente desplazado desde Roma), a Francisco del Campo Real, delegado en la Diócesis para la Causa de los Santos, a Ángel Daniel de Toro, arcipreste de la Mancha Este, y a Miguel Ángel Salinas, secretario del obispo prior; también agradeció su generosidad y disposición para la Causa y la Asociación a Matías Rubio, párroco de la Asunción de Tomelloso; asimismo agradeció la presencia de los que nos habíamos reunido.

Por mi parte, junto a mi esposa, como invitados, asistimos a dicha asamblea a fin de presenciar y oír todo cuanto allí fuera expuesto. También asistimos, porque en este último año he mantenido una relación de acercamiento y amistad con Ismael, como consecuencia de mi enfermedad "leucemia agu-

da", diagnosticada ahora hace un año. Asimismo, con mi presencia, quise transmitir a todos los asistentes que, a pesar de que he estado durante 7 meses ingresado -salvo algún día de permiso- en el Hospital Universitario de Albacete, allí mi amigo e intermediario espiritual ante Dios ha sido Ismael. A través de él mi sufrimiento ha sido más llevadero y con él he encontrado paz y tranquilidad: tanto espiritual como física. Con su ayuda, antes y ahora, he conseguido desviar mis pensamientos -a veces tan negativos- con otros agradables y de gozo. Así lo he hecho saber a los responsables de la Asociación y al Sr. Obispo, para que sirva como pequeño grano de arena en el proceso de canonización; también quiero expresarlo a través de este escrito para conocimiento de quien lo lea.

Por otro lado, quiero expresar mi desilusión, percibida como consecuencia de los que en dicha asamblea estaban reunidos. El Sr. Obispo lo determinó rápidamente: ¿Dónde están los jóvenes de Tomelloso? Preguntó. Sentí pena, porque en la sala sólo había 4 o 6 jóvenes. Asimismo, también me sorprendió la falta de personas con responsabilidades en todos los ámbitos de la sociedad tomellosera; al igual que eché en falta matrimonios y gente entre 30 a 50 años, pues, salvo excepciones, los que allí estábamos éramos mayores -jubilados o próximos a ello-.

Si de lo que se trata es de apoyar una causa justa e importante en lo espiritual: tanto para Tomelloso, (principalmente), como para la Diócesis y para el mundo católico en general, ya que el ejem-

plo de Ismael debe conocerse -sobre todo por la escasez de valores de estos tiempos que nos ha tocado vivir- es necesario que Tomelloso, con sus jóvenes y mayores, así como los de la comarca, empecemos a colaborar para que Ismael alcance la dimensión que se precisa para lograr su canonización.

Para finalizar he de añadir, que algunos de estos objetivos, sorprendentemente, tal y como expresó el vicepostulador de la Causa, se han cumplido; pues en apenas dos años se ha conseguido que Ismael sea declarado por la Iglesia de Roma Siervo de Dios. Esta gracia ha sido decretada por el Cardenal Prefecto de la Causa Para los Santos; ya que los innegables valores de Ismael lo avalan.

Lorenzo Menchén
Madrigal